

Ermua congelará sus tasas e impuestos para el próximo año

Todos los grupos de la corporación municipal apoyaron la propuesta realizada por el equipo de gobierno, a la que no se presentaron enmiendas

AINHOA LASUEN

ERMUA. La corporación municipal de Ermua aprueba, por unanimidad, la congelación de las tasas e impuestos municipales para 2022. De esta congelación están excluidas las tasas de agua y basura, que dependen de los organismos supramunicipales de Aguas de Gipuzkoa y la Mancomunidad Debarrena, por tanto, se establecerán desde las citadas entidades.

Si bien desde el equipo de gobierno siempre se ha defendido tener en cuenta la revalorización del IPC en la subida de los impuestos municipales, con este son ya dos ejercicios en los que, debido a la crisis que ha producido la pandemia, se plantea su congelación «a la espera de la reactivación de la economía» según expresaba el alcalde, Juan Carlos Abascal, al plantear su propuesta al resto de concejales de la corporación.

El primer edil recalzó que «la congelación es una medida excepcional, ya que hay que tener en cuenta que los servicios públicos se pagan con tasas e impuestos». Además, aportó datos sobre la presión fiscal local. «En Ermua la presión fiscal es muy inferior, según datos de 2019, frente a la media de la CAPV, ya que tenemos un 34% menos de presión, frente a la media de Bizkaia un 24% menos, frente a Gipuzkoa un 46% menos, en comparación con el Bajo Deba un 11% menos y en el Duranguesado un



Plantean la congelación «a la espera de reactivación de la economía». A. L.

24%. Por ello, no creemos que sea procedente bajar impuestos» concluía el alcalde.

En esta aprobación de tasas, también se plantearon una serie de modificaciones encaminadas a favorecer el uso de las infraestructuras municipales, como el Ermua Antzokia o Lobiano, por parte de colectivos y asociaciones sin ánimo de lucro.

Pese a que la oposición no for-

Las propuestas sobre el IBI y el canon a las viviendas vacías de Bildu y Elkarrekin generaron debate durante el Pleno

malizó enmiendas, la presentación de dos propuestas sobre el IBI y el gravamen de la vivienda vacía, por parte de EHBildu y Elkarrekin Ermua, generó un debate corporativo en la sesión plenaria celebrada esta semana.

Propuesta de la oposición

En su propuesta, Bildu y Elkarrekin abogaban por crear una línea de subvenciones para poder pagar el Impuesto de Bienes Inmuebles, teniendo en cuenta el baremo del Salario Mínimo Interprofesional y el número de personas que habitan la vivienda. Por otra parte, se planteaba la elaboración de un diagnóstico local de vivienda vacía y dotar de los recursos necesarios para implementar un seguimiento del canon de vivienda deshabitada, como instrumento para la movilización de las viviendas locales.

Desde el equipo de gobierno, el portavoz del PNV, Jol Gisasola, aclaró que «los gastos de vivienda y el IBI ya se subvencionan en Ermua a través de las Ayudas de Emergencia Social y las Ayudas Municipales de Inserción Social, pudiendo recibir incluso 900 euros anuales, bastante más de lo que proponen Bildu y Elkarrekin». El alcalde, añadió que «no dudaremos en atender a las familias que se encuentran en peor situación económica, pero no a todo el mundo».

Canon a la vivienda vacía

Ambos adelantaron que el canon a la vivienda vacía se implementará en Ermua en 2023. Desde EHBildu se insistió en establecer la medida propuesta por los dos grupos de la oposición «ya que no hablamos de las AES o las AMIS, que son más estrictas, sino de familias que pese a tener un trabajo se encuentran en precariedad».

El PP de Ermua votó también a favor de la congelación fiscal municipal «porque a pesar apostar por una bajada de impuestos, entendemos que son momentos malos para todos, también para el ayuntamiento».

Tras movilizarse, las limpiadoras han conseguido incrementar su salario un 26%

A. LASUEN

ERMUA. Las trabajadoras del servicio de limpieza de las instalaciones deportivas del ayuntamiento de Ermua protagonizaron durante el mes de septiembre varias jornadas de movilizaciones y huelgas. Su objetivo era acabar con la brecha salarial que padecen respecto a otros trabajos de igual valor desempeñados por hombres. Hoy, estas trabajadoras celebran el acuerdo que ha sido posible tras las negociaciones que empresa, ayuntamiento y el sindicato ELA han llevado a cabo y que supone pasar de un salario que no alcanza los 16.000 euros anuales a los 20.000.

Según el sindicato ELA «este incremento que supone un 26% es el primer paso en la erradicación de la brecha salarial de este colectivo». El conflicto se encuadra en la campaña que ELA ha iniciado contra dicha brecha salarial en el sector de la limpieza de edificios y locales en Bizkaia.



Anteriores concentraciones. A. L.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2			
El espía inglés	17.00	19.45	22.30
El último duelo	16.30	19.30	22.30
La familia Addams 2: La...	17.00		
Venom: Habrá matanza	19.45	22.30	

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	
Las leyes de la frontera	19.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,
--

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
--

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
--

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
--

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín kalea, 3).
--

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).
--

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA

El regional masculino buscará en Ordizia su segunda victoria tras estrenarse ante el Bergara

Este fin de semana Errota Zar acogerá tres partidos, entre ellos el del regional femenino

ANDER SALEGI

DEBA. La última jornada de los equipos del club Amaikak Bat se saldó con dos victorias, un empate y cinco derrotas. Destacar la victoria del regional masculino. Este fin de semana Errota Zar acogerá tres partidos, hoy dos y mañana uno.

Primera y necesaria victoria de la temporada para el Amaikak Bat, tras imponerse por 1-0 al Bergara en Errotazar, con gol de Gaizka Iribar. El equipo debarra venía haciendo méritos para llevarse los tres puntos semanas atrás, pero por diferentes circunstancias no había sido capaz de llevarse el gato al agua, cosa que sí hizo la semana pasada en un encuentro muy igualado ante un rival al que alcanza en la clasificación, lo cual da aún más importancia a los tres puntos obtenidos.

El Amaika afrontaba el partido con numerosas bajas pero eso no fue obstáculo para un equipo que está en claro crecimiento. Fue un choque igualado, con dos equipos bien armados defensivamente y sin conceder muchas opciones al rival. De hecho, no fueron muchas las ocasiones de gol. Sin embargo, el Amaika, que planteó un partido serio, buscó la portería rival desde el inicio, hasta que lo consiguió a falta de 13 minutos para la conclusión del partido. El gol llegó en una buena acción colectiva, tras una buena apertura a banda derecha, donde Beitia puso un gran centro al corazón del área rival con tres atacantes debarra dispuestos a rematar. Fue Duñabeitia quien prolongó de cabeza el centro, para que el capitán Gaizka Iribar, llegando en carrera al segundo palo, realizara un magnífico y acrobático remate de espuela con su pierna derecha ante el que nada pudo hacer el cancerbero del Bergara, puesto que le pilló a contrapié. Un gran gol, con un gran centro y un gran remate, que al fin y a la postre sería el definitivo y el que le da tres puntos de oro al Amaika.

Pero no terminó ahí el encuentro, ya que en la siguiente acción el delantero Markel Aznal fue expulsado por protestar, dejando a su equipo con un jugador menos y con casi un cuarto de hora por delante. El Bergara lo intentó una y otra vez, pero el Amaika se de-



Gaizka fue el autor del gol de la primera victoria del regional. A. SALEGI

fendió con uñas y dientes para llevarse una importantísima victoria. Cabe destacar el gran trabajo defensivo del equipo para obtener la victoria, dejando por tercer partido esta temporada su portería a cero, segundo consecutivo en casa, defendida en este caso por Jon Bastida.

El siguiente reto para el Amaikak Bat es el Ordizia, quien tan solo está a tres puntos en la clasificación, por lo que una nueva victoria permitiría al equipo de Deba dar alcance a su rival y comenzar a escalar posiciones en la clasificación. El partido se disputará hoy a las 16.30 en Ordizia.

Mala racha del femenino

El regional femenino continúa con su mala racha de resultados, tan solo un punto de los últimos doce posibles. La última derrota (5-1) llegó en su desplazamiento a Irun para enfrentarse al Mariño. Las debarra fueron arrolladas por el equipo fronterizo. El único gol de las debarra lo anotó Julene. Mañana jugarán en Errota Zar contra el Oiartzun, segundo clasificado con nueve puntos más que las debarra.

El juvenil no acaba de salir del bache y sumó ante el Urki la tercera derrota consecutiva (4-1). El gol debarra lo anotó Borja. Hoy a las 16.30 horas se verá las caras con el líder, el Elgoibar en Errota Zar. Los debarra tienen diez puntos menos que sus rivales.

El cadete de honor sumó los tres puntos ante el Aloña Mendi al golear a su rival (5-1) con goles de Michael en dos ocasiones y Jakes con un hattrick. Hoy se desplaza a Zumarraga para enfrentarse al Urola, séptimo, a las 10.00 horas. Será un duelo interesante al estar los dos equipos con los mismos puntos en la cla-

sificación. El primera cadete se desplazó a zumaia y perdió 2-0. Hoy a las 12.00 jugará en Errota Zar contra el Anaitasuna penúltimo clasificado con tres puntos menos que los debarra. El cadete femenino empató a uno en casa contra Ilintxa con gol de Maren. Hoy se desplazarán a Azpeitia para enfrentarse al Lagun Onak, segundo clasificado, a partir de las 9.30 horas. Tres puntos separan a ambos equipos, por lo que a priori será un partido de vital importancia para las debarra que podrán escalar posiciones en la tabla en caso de victoria.

Al infantil de honor se le resiste la victoria en este inicio liguero. La semana pasada volvieron a perder 4-2, esta vez en su desplazamiento a Zumarraga. Los goles debarra los anotaron Lander y Madina. Esta semana descansa. El infantil txiki sufrió una dolorosa derrota 9-2 contra el Anaitasuna en Azkoitia. Esta semana les toca descansar. El infantil femenino perdió en su primera jornada, la semana pasada descansaron y hoy se desplazarán a Iraeta para enfrentarse al Zestoa, rival que ya ganaron en la pretemporada.

Centro Social

El martes 2 de noviembre se volverá a abrir el Centro Social, con limitación de aforo, para que puedan acudir los socios que lo deseen. La mascarilla y la limpieza de manos con hidrogel será obligatoria. El acceso a dicho local se realizará por la puerta lateral de la terraza (por la puerta del balcón). También se retomará las clases de punto que se hacían los martes y miércoles de 16.00 a 18.00 horas. Recordar que en cualquier momento se podrá solicitar a los que estén en el local el certificado de vacunación Covid.

ONDARROA

El Ayuntamiento trata de recuperar para uso público el patio de Txomin Agirre

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Ayuntamiento está interesado en la apertura de patio de la ikastola Txomin Agirre de Ondarroa. El espacio se encuentra muy cerca de Kamiñazpi, junto de otras calles con mucha población. No obstante, permanece cerrada desde que el Obispado cesó la actividad académica a finales del curso 2018-2019 por la caída de matriculaciones.

Por este motivo, el Consistorio ondarrés trata que este espacio pueda ser utilizado, ante la falta de zonas libres para uso de la ciudadanía en esta zona. Para este objetivo, el Consistorio trata de llegar a un acuerdo con el Obispado y la parroquia del municipio para abrir el patio a la ciudadanía. Desde el órgano religioso, por su parte, reclaman la titularidad del espacio que además cumple la función de cubierta de un parking subterráneo gestionado por la Administración local. En esta dirección, recuerdan desde el Ayuntamiento que el convenio

suscrito recogía que en el momento en que no se cumple la función de ikastola, el espacio tendría que retornar al municipio. Junto a ello, se describía en el convenio que la apertura al público se podría hacer efectiva incluso fuera de los horarios escolares.

El caso es que el Ayuntamiento persigue desde hace varias legislaturas hacerse con el patio. De hecho, ha recurrido en dos ocasiones a la Comisión Jurídica Asesora de Euskadi (COJUA), un órgano administrativo que atiende recursos especiales con objetividad e imparcialidad, para pedir la revisión de oficio del acuerdo urbanístico que data de 2007, origen de la discordia.

El acuerdo establecía que la parroquia entregaba al Consistorio 1.102 metros cuadrados del patio y, en contraprestación, recibiría otro terreno de 832 metros cuadrados, así como cinco plazas de aparcamiento en el nuevo parking y 300 euros por cada día de retraso en la entrega de los bienes permutados.

ERMUA

Dos espacios públicos para el mantenimiento y reparación de bicicletas

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Departamento de Transportes y Movilidad Sostenible de la Diputación de Bizkaia ha instalado dos estaciones de reparación y mantenimiento de bicicletas en Ermua.

Se trata de una columna de acero inoxidable de 20x20 centímetros y 1,40 metros de altura. Cada estación lleva un juego de 8 herramientas, destornilladores, llave inglesa, llaves fijas, llaves allen y útiles para desmontar y montar las cubiertas de los neumáticos, unidas individualmente a la columna con un cable retráctil de acero.

Cuentan además con un sistema de inflado de neumáticos accionado mediante manivela giratoria y complementado con un manómetro, y brazos para fijar la bicicleta y facilitar las operaciones más habituales sobre la máquina. También incluyen una toma de agua para poder limpiar las bicicletas.

Ermua cuenta a partir de hoy



Inauguración con las autoridades, de uno de los puntos instalados.

con dos estaciones de reparación de bicicletas: una en la Carretera Mallabia, en un lateral del frontón Aritzemendi al lado del parking de Izarra Txiki; y otra en la Carretera Eitzaga, junto al aparcamiento de San Lorenzo. Las zonas de trabajo están señalizadas con pintura azul en torno a las columnas, y una señal vertical rectangular indica los servicios que ofrece cada instalación.